



Stadt Halle (Saale)
Geschäftsbereich des Oberbürgermeisters

5. April 2023

Sitzung des Ausschusses für Klimaschutz, Umwelt und Ordnung am 13.04.2023
Anfrage der Fraktion DIE LINKE im Stadtrat Halle (Saale) zum Töpfermarkt
TOP:

Antwort der Verwaltung:

1. Wie viele Anmeldungen sind insgesamt zum diesjährigen Töpfermarkt eingegangen?

Es sind 100 Anmeldungen eingegangen.

2. Wie viele Bewerber*innen werden ihr Handwerk vorführen?

Ein Bewerber wird sein Handwerk vorführen.

3. Wie viele Studierende sowie Absolvent*innen der Burg Giebichenstein Kunsthochschule Halle haben sich beworben?

Eine Studierende hat sich beworben.

4. Wird es zum Töpfermarkt Imbiss-, Getränke- oder Süßwarenstände geben? Wenn ja, wie viele je Sortiment? Wie erfolgt(e) die Bewerbung?

Imbiss 4 Getränke 4 Süßwaren 4 Karussell 2

Die Bewerbungen gingen postalisch, per E-Mail oder durch persönliche Übergabe ein.

5. Sind aus derzeitiger Sicht Bewerbungen eingegangen, die für die Teilnahme am Töpfermarkt voraussichtlich nicht zugelassen werden? Wenn ja, wie viele? Welche Gründe liegen für eine eventuelle Nichtzulassung vor?

Es hat sich eine Töpferin beworben, die entweder nur unter Auflagen zum Töpfermarkt zugelassen oder abgelehnt wird. Die Entscheidung darüber wird im Benehmen mit dem Beirat getroffen.

Hintergrund ist die Präsentation politischer, teilweise fragwürdiger Skulpturen zum Halleschen Töpfermarkt 2022. Hier waren in der Bewerbung und auch auf der Webseite der Töpferei keine Hinweise zu finden, die auf die Ausstellung politischer Skulpturen deuteten.

Der Hallesche Töpfermarkt dient nicht zur Äußerung politischer Meinungen jeglicher Art.

Als öffentliche Veranstalterin sieht sich die Stadt Halle (Saale) in einer neutralen Position, und möchte zum Halleschen Töpfermarkt die Ausstellung politischer Skulpturen daher nicht zulassen.

6. Wird aus derzeitiger Sicht die Stadt weitere Bewerber*innen anwerben? Wenn ja, aus welchen Gründen?

Nein, es werden aus derzeitiger Sicht keine weiteren Bewerberinnen und Bewerber angeworben.

Dr. Bernd Wiegand
Oberbürgermeister